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１０月下旬、内海の樫木交差

点周辺で、太陽光発電設備設置

の工事が始まりました。下の耕

作放棄地だけかと思っていたら、

あっという間に里山の木を切り

山を崩して、周辺の景色は一変

してしまいました。

地元の住民からは土砂災害の

心配や土地を売っていない住民

の土地も切り崩されたり、廃材

が置かれているという苦情等が

相次ぎました。

内田保議員は、１１月１日に

県や町に問い合わせました。無

届や無許可、自然公園法や森林

法、砂防法などに違反している

ことがわかり、県や町が一部工

事をストップさせました。しか

し、法の抜け穴をくぐり、工事

を再開し、今も山を崩し続けて

います。

内田議員は一般質問で、太陽

光発電計画に対し、町としての

適切な措置と姿勢を問いました。

《答 建設経済部長》林野

庁が示す事務処理マニュ

アルにより、伐採届、顛

末書を添えて提出するこ

と、届を提出するまでの

期間は作業を中断するよ

う指導した。

《問》今後の計画において、町として土砂災害・水害

の防止、自然環境や景観の保全に配慮した土地の区

分(ゾーニング)をして、業者に示すべきではないか。

《答 総務部長》適正な設置場所を個別具体的に決め

ることは困難なため、ガイドラインにおいて自粛を

求める区域を示している。今後は他市町の条例、ガ

イドラインを参考に地滑り等防止法など他法令等で

規制のある区域について自粛区域に追加するように

検討を進め、より充実したものにしていきたい。

地権者・住民に対する説明会の開催を

違法伐採への指導・ペナルティーは？
太陽光発電計画では自然環境保全や
災害防止をふまえた適正な土地の
区分(ゾーニング) が必要ではないか《問》違法伐採した事業者に対して、厳しい処置が必

要と考える。どのような処置を実施したのか。今後

実施するのか。

《問》自家消費が目的の１０kw未満なら届が必要ない。

今回は９.９kwのパネルを２５セットもの配置で、全体

では１０kwをはるかに越える工事なのに、届がなく脱

法的な計画である。早急にガイドラインを見直し、太

陽光発電設備条例もつくるべきではないか。

《答 厚生部長》当初、農業を行うための散水設備や照

明、ビニールハウスの空調設備等の自家消費が目的だっ

たため、町ガイドラインの届け出が必要ないと判断し

た。今後そのような設備を設置しない場合は届が必要

である。

町が想定したのは、１０kw未満で自家消費を目的と
し、住宅や事業所の屋根に設置するものであり、今回

の事案は想定していなかった。ガイドラインの改善が

必要であると考えている。ガイドラインの見直しを行

うことで、発電設備工事の抜け穴を防ぐことができる

と考えているので、条例の制定は考えていない。

太陽光発電計画住民説明会
日時：１２月１８日（土）１８時３０分～

場所：内海防災センター（吹越 町民会館図書室隣）

どなたでも参加できます。

みなさん、ぜひ参加しましょう。
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たもつ日記

《問》今後、野田口や瀬木田地区でも大きな伐採届が

出されており、不安に思っている住民も多い。

住民説明会を早急に開催してほしい。

《答 町長》町としても、内容を整理し説明したい

と思っている。

町の今のガイドラインは早急に見直し、
罰則のある条例をつくるべきでないか

道入・奥遠廻間(おくとばさま)地区(12.10)

その後、町側と業者の

話し合いがあり、住民説

明会が開かれることにな

りました。説明会は下の

ように開かれます。

住民
説明会
実現！

太陽光

発電工事
内海地区の土砂災害・水害が心配！


